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SESIÓN CONSTITUTIVA DE 30 JUNIO DE 2023.

En la ciudad de Córdoba, a las doce horas y  nueve minutos del día treinta de
Junio de dos mil veintitrés, se reúnen, previa convocatoria realizada al efecto, en el
Salón  de  Actos  de  la  planta  baja  de  la  Casa  Palacio  de  esta  Excma.  Diputación
Provincial  los/as Sres./as Diputados/as electos/as  siguientes:  D.  Salvador Fuentes
Lopera, D. Narcisa Ruiz Rodríguez, Dª Ana Rosa Ruz Carpio, D. Andrés Lorite Lorite,
D. Félix Romero Carrillo, D. Miguel A. Torrico Pozuelo, Dª Sara Alguacil Roldán, Dª M.ª
Auxiliadora Moreno Rueda, Dª Tatiana Pozo Romero, D. Antonio R. Martín Romero, Dª
Martas Siles Montes, Dª Irene Aguilera Galindo, D. Gabriel Duque Moreno, D. José A.
Romero Pérez, D. Esteban Morales Sánchez, Dª Desiré Benavides Baena, D. Carmen
Pozón Martín-Castaño,  D.  Salvador Millán Pérez,  D.  Antonio Oliván Arjona,  Dª M.ª
Auxiliadora Campos Algar, D. José Álvarez Rivas, Dª Manuela Martínez Prados, Dª
Rocío Moyano Adame, D. Rafael Villareal García, Dª Irene Ruiz Membrilla, D. José M.
Cobo Urbano y Dª Yolanda Almagro Alcántara, asistiendo, por tanto, la totalidad de
los/as Sres./as Diputados/as electos/as al objeto de celebrar la sesión constitutiva de
la  Excma.  Diputación  Provincial,  dando  cumplimiento  al  artículo  57  del  vigente
Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades
locales,  aprobado  por  R.D.  2568/1986,  de  28  de  Noviembre.  Asimismo  asiste  D.
Alfonso  A.  Montes  Velasco,  Interventor  de  Fondos.  Actúa  de  Secretario  D.  Jesús
Cobos Climent, Secretario General de la Corporación Provincial. 

Seguidamente  se  abre  la  sesión  por  concurrir  un  número  de
Diputados/as  que excede del  exigido por  la  normativa  de aplicación anteriormente
invocada y, por tanto, se pasa a tratar de los asuntos incluidos en el orden del día con
el siguiente resultado:

1.- CONSTITUCIÓN DE LA MESA DE EDAD.- El Sr. Secretario General de la
Excma. Diputación Provincial de Córdoba manifiesta lo siguiente:  “Excelentísimas e
Ilustrísimas autoridades, señoras y señores, buenos días a todos, vamos a iniciar el
acto de constitución de la Excma. Diputación Provincial de Córdoba para el mandato
2023-2027  tras  el  proceso  electoral  celebrado  el  28  de  mayo  de  elecciones
municipales.

Continúa diciendo que de acuerdo con las determinaciones del artº. 57.3 del
ROF citado con anterioridad y disposiciones concordantes de la Ley Electoral, procede
constituir  una  Mesa  de  Edad  que  presidirá  esta  sesión  constitutiva,  integrada  por
los/as dos Sres./as Diputados/as elegidos de mayor y menor edad presentes en el
acto, actuando de Secretario de la misma el que lo es de la Corporación provincial, por
lo que invita a los Sres. Diputados D. Salvador Fuentes Lopera de mayor edad (que
será quien presida la mesa) y D. Jose M. Cobo Urbano de menor edad. 

Continúa diciendo que la normativa exige el cumplimiento de unos requisitos
para  la  constitución  de  la  Corporación  por  lo  que  informa  a  los  asistentes  que
habiéndose entregado en la  Secretaría general las credenciales de los/as Sres./as
Diputados/as  electos/as,  que  han  presentado  sus  declaraciones  de  bienes
patrimoniales y de participación en sociedades de todo tipo, y de causas de posible
incompatibilidad y sobre cualquier actividad que le proporcione o pueda proporcionar
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ingresos económicos,  por lo que invita al  resto de Diputados/as para que pasen a
tomar asiento.

Seguidamente interviene el Sr. Diputado de mayor edad, D. Salvador Fuentes
Lopera quien declara constituida la Mesa de Edad al estar presentes en esta sesión
las personas a quien legalmente corresponde formarla.

Por  el  Sr.  Secretario  por  tanto y  al  estar  presentes  todos/as los/as Sres/as
Diputados,  concurren  los  requisitos  prescritos  por  el  art.  57.2  del  Reglamento  de
Organización,  Funcionamiento  y  Régimen  Jurídico  de  las  Entidades  Locales,  que
exige que para celebrar esta sesión constitutiva concurra a la misma un número no
inferior a la mayoría absoluta de los/as Sres./as Diputados/as electos/as, por lo que, al
concurrir  el  quórum  exigido,  puede  iniciarse  esta  sesión  constitutiva  y,  con
posterioridad, llevarse a cabo la elección de Presidente.

2.- DACIÓN DE CUENTA DILIGENCIA DEL SR. SECRETARIO GENERAL DE
ARQUEO EXTRAORDINARIO E INVENTARIO PROVINCIAL.-  Seguidamente el  Sr.
Secretario informa que el ROF establece en su art. 56 la necesidad de efectuar un
arqueo el día de la constitución de la Corporación. A tal efecto con fecha 12 de junio se
comunicó por esta Secretaría General, tanto al Sr. Interventor como a la Sra. Tesorera
lo  anterior  a fin  de que se efectuara un arqueo extraordinario el  mismo día de la
constitución  de  la  Corporación  y  se  prepararan  y  actualizaran  los  justificantes  de
existencias en metálico o valores depositados en la Caja Provincial. El acta de arqueo
se ha incorporado al expediente obrando igualmente en poder de la Secretaría y a
disposición de los/as Sres/as Diputados/as la documentación relativa a inventario de la
Corporación, lo que se notifica en este mismo acto para que, conforme al art. 99 del
Reglamento  de  Bienes  de  Andalucía,  en  el  plazo  de  cinco  días  se  efectúen  las
comprobaciones y alegaciones que se estimen oportunas. De no emitirse alegaciones
se deberá extender diligencia acreditativa de dicha circunstancia por esta Secretaría a
efectos de su comprobación definitiva.

3.- TOMA DE POSESIÓN DE DIPUTADOS ELECTOS Y CONSTITUCIÓN DE
LA CORPORACIÓN  PROVINCIAL.-  Seguidamente,  D.  Salvador  Fuentes  Lopera,
Diputado  de  Mayor  Edad  y  Presidente  de  la  Mesa  de  Edad,  manifiesta  que
comprobadas las credenciales presentadas por los/as Sres./as Diputados/as Electos,
con base a las certificaciones remitidas por las Juntas Electorales de Zona, procede
que por parte del Sr. Secretario se pase a nombrar a los/as Diputados/as Electos por
Partidos Judiciales, al objeto de que presten juramento o promesa, según ordena el
artº. 108.8 de la vigente ley electoral, que le será tomado por la Presidencia de esta
mesa, tras lo cual al presidente de la misma se lo tomará el Diputado de menor edad
miembro de la mesa, de acuerdo con la fórmula de juramento o promesa vigente,
entregandoseles,  tras ello,  la  medalla y el  botón de solapa,  insignias de su cargo,
rogándoles  que  una  vez  que  vayan  prestando  juramento  o  promesa,  vuelvan  a
sentarse en esta mesa presidencial.

El Sr. Secretario informa a los Sres/as Diputados que se leerá la fórmula de
juramento  una vez solamente para todos los/as Diputados/as a los que irá llamando
por  orden  alfabético  de  Partidos  Judiciales  para  la  prestación  de  juramento  o
promesa .

Seguidamente  el  Sr.  Presidente  de  la  Mesa  da  lectura  a  la  fórmula  de
juramento  o promesa que dice  así:  "¿Juráis  o  prometéis  por  vuestra  conciencia  y
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honor cumplir fielmente las obligaciones del cargo de Diputado/a Provincial con lealtad
al Rey y guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado
y el Estatuto de Autonomía para Andalucía?

Finalmente el Sr. Diputado de menor Edad, D. José Manuel Cobo Urbano, le
lee  la  misma fórmula  de  juramento  o  promesa  al  Sr.  Diputado  de  mayor  edad  y
Presidente de la Mesa de la Edad.

Tras prestar juramento o promesa todos/as los/as Sres/as Diputados/as electos,
en la forma indicada, les fueron entregados la medalla y el botón de solapa, insignias
de su cargo y acto seguido, tras la toma de posesión de aquéllos/as, de conformidad
con el invocado artículo 57.3 del citado Reglamento de Organización, Funcionamiento
y Régimen Jurídico de las Entidades locales, por parte del Sr. Presidente de la Mesa
de edad,  D.  Salvador  Fuentes Lopera se declara constituida la  Excma. Diputación
Provincial de Córdoba.

4.-  ELECCIÓN  DEL  PRESIDENTE/A  DE  LA  EXCMA.  DIPUTACIÓN
PROVINCIAL DE CÓRDOBA.- Por la Secretaría General se informa al Pleno que de
acuerdo  con el invocado artículo reglamentario y el artº. 207 de la ley electoral, se va
a proceder a la elección de Presidente, a cuyo efecto se va a utilizar el sistema de
votación  mediante  llamamiento  individual  a  cada  Diputado  Electo  (no  existiendo
objeciones al mismo), por orden alfabético de partidos judiciales y, dentro de cada uno,
orden alfabético, una vez llamados por este orden expresarán de forma verbal y desde
su  ubicación,  el  nombre  del  candidato  al  que  votan,  advirtiéndose  que  puede  ser
candidato/a  al  cargo  de  Presidente/a  de  la  Diputación  cualquier  Diputado/a.  Se
recuerda asimismo, de conformidad con el art. 207 de la LOREG, que para la elección
de Presidente, el candidato deberá obtener mayoría absoluta en primera votación y
simple en segunda.

Según la  normativa  indicada y pudiendo ser  candidato  cualquiera  de los/as
Diputados/as  provinciales,  por  parte  de  las  distintas  entidades  políticas  con
representación provincial, se ha comunicado a esta Secretaría que los candidatos que
se postulan por cada una de ellas son:

Dª. Yolanda Almagro Alcántara por el Partido Vox.
Dª Irene Ruiz Membrilla por el Partido Con Andalucía.
D. José A. Romero Pérez por el Partido Socialista Obrero Español.
D. Salvador Fuentes Lopera por el Partido Popular.

Asimismo se informa que para la votación, cada Diputado/a deberá pulsar el
botón del micrófono en el que aparece una silueta de una persona hablando,  indicar
nombre y apellidos del candidato/a al que vote o, en su caso, voto en blanco; una vez
emita su voto, deberá pulsar nuevamente el mismo botón para desactivar el micro.

Seguidamente se procede al llamamiento de todos los/as Sres/as Diputados por
el  orden  anteriormente  indicado  y  realizado  el  recuento  de  los  votos  emitidos,  se
pronuncia de viva voz el resultado, que arrojó 13 votos a favor de D. Salvador Fuentes
Lopera, 11 votos a favor de D. José A. Romero Pérez, 2 votos a favor de Dª Irene Ruiz
Membrilla y un voto a favor de Dª Yolanda Almagro Alcántara. Al no haber obtenido
ningún candidato la mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación
que son 14 votos, se procede a una segunda votación que arrojó el mismo resultado,
es decir, 13 votos a favor de D. Salvador fuentes Lopera, 11 votos a favor de D. José
A. Romero Pérez, 2 votos a favor de Dª Irene Ruiz Membrilla y un voto a favor de Dª
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Yolanda Almagro Alcántara, por lo que la Mesa de edad declaró elegido Presidente de
esta Excma. Diputación Provincial al Iltmo. Sr. D. Salvador Fuentes Lopera, al haber
obtenido  en  la  segunda  votación  el  mayor  número  de  los  votos  emitidos,  que
constituye la mayoría simple de aquéllos, tal y como exige el artículo 207.2 de la Ley
Orgánica del Régimen Electoral General, de modo que se procedió a llamarlo para que
prestase juramento o promesa de acuerdo con la fórmula antes indicada.

Tras cumplirse dicho requisito, por parte de la Presidencia de la Mesa de edad se
le invitó a ocupar el  sillón Presidencial,  entregándosele antes la Medalla,  botón de
solapa y bastón de mando, atributos e insignia de su cargo.

Acto seguido el Ilmo. Sr. D. Salvador Fuentes Lopera, ya en su condición de
Presidente de esta Excma. Diputación Provincial, pasa a ocupar la Presidencia de esta
sesión constitutiva e invita a los/as representantes de los distintos Grupos Políticos a
que hiciesen uso de la palabra, haciéndolo, en primer lugar y en representación de
Vox,  Dª.  Yolanda  Almagro  Alcántara,  quien  saluda  a  las  las  autoridades  civiles,
militares,  eclesiásticas,  a  los  representantes  de  la  Asociaciones  empresariales,
sociales  y culturales, a los trabajadores de la Casa que han hecho posible este acto y
a los Señores y Señoras Diputadas de la nueva Corporación así como de la saliente.

Continúa diciendo que le gustaría reconocer públicamente la labor desarrollada
durante  la  legislatura  anterior  por  parte  de  su  predecesor  D.  Rafael  Saco  Ayllón,
muchas gracias por el trabajo realizado durante estos cuatro años. Agradece también
a  todos  los  votantes  cordobeses  que  les  han  llevado  a  mantener  y  ampliar  su
confianza  en  este  Grupo  Político.  Desde  la  posición  que  desde  hoy  ocupa  como
Diputada provincial y Portavoz de Vox defenderán los principios de la Agenda España
que pone los intereses de los cordobeses y de todos los españoles por encima de las
exigencias de una Agenda 2030 diseñada en los despachos de Europa y muy alejada
de  los  problemas  reales  de  nuestros  pueblos,  de  nuestros  campos,  lastrándo  la
economía,  nuestras costumbres,  tradiciones,  creencias  religiosas y nuestra cultura;
esta cultura que nos hace únicos en el mundo y que va en detrimento de nuestra
libertad, nuestra soberanía energética y alimentaria.

El primer reto al que se enfrenta  esta nueva Corporación es el agua, un bien
de primera necesidad para el desarrollo de nuestros pueblos y su principal actividad
económica como es la agricultura y la ganadería, ello supone prever el abastecimiento,
el  acopio,  la  depuración  y  el  reciclaje,  para  que aprovechando  todos  los  avances
tecnológicos actuales y los fondos que desde las diversas Administraciones podamos
destinar  a  tales  fines,  seamos  capaces  de  garantizar  su  buen  uso  y  correcta
administración. 

Desde Vox llevamos muchos años reclamando un plan hidrológico nacional y la
interconexión  de  las  cuencas,  basado  en  los  principios  de  solidaridad  y  del  bien
común.  Desde esta Institución provincial debemos cooperar para garantizar el acceso
a este bien de todos los vecinos en nuestros pueblos, sean del norte o sean del sur de
nuestra provincia. 

Desde  esta  Institución  debemos  derribar  los  estigmas  que  se  están
implantando desde esta Agenda globalista que va contra el modo de vida rural y para
ello es imprescindible que prestemos especial interés en la mejora de la infraestructura
y redes de transporte, especialmente caminos y carreteras provinciales, para que el
desarrollo de las actividades económicas especialmente la industria agropecuaria, sea
posible. El problema de las comunicaciones diarias para nuestros pueblos sumado a la
falta de políticas activas en defensa de la familia o la promoción de la natalidad, hacen
que la despoblación se haya enquistado como un mal endémico de nuestra provincia,
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hace  que  continúen  abordando  todos  los  Grupos  de  esta  Diputación  como  tema
fundamental el tratar de frenar esta despoblación, trabajando en políticas serias que
fueran fruto del consenso de todos nosotros.

Desde el espacio ocupamos en las diferentes Administraciones trabajaremos
duramente  por  situar  a  las  familias  en  el  centro  de las  políticas,  velando  por  sus
necesidades y promoviendo ayudas directas a la  maternidad,  a la  formación de la
familia a la conciliación y al cuidado de nuestros mayores y nuestros dependientes.

 Nuestra obligación como representantes provinciales defender los productos
de nuestros pueblos como principal  motor económico,  apoyando abiertamente a la
industria agroalimentaria y con incentivos fiscales para la instalación de empresas. 

Otra importante sector económico que demanda nuestra atención es el sector
cinegético,  una  actividad  milenaria  que  resulta  esencial  para  el  control  de  las
poblaciones y para la protección de la explotaciones agrícolas y ganaderas de nuestra
sierra  y  campiña  y  que  lamentablemente  en  los  últimos  tiempos  se  ha  visto
criminalizada por parte de algunos sectores; hoy quiere mostrar su apoyo explícito a
estos más de 30.000 cazadores partidos por toda la geografía de nuestra provincia.

La  defensa  de  nuestro  patrimonio  histórico  artístico  será  prioritario,  su
protección y conservación es garantía de nuestra identidad, convirtiéndose en el motor
económico  a  través  del  turismo;  para  garantizarlo  debemos  desarrollar  planes  de
catalogación  rehabilitación  y  difusión  del  mismo;  debemos  cuidar  nuestro  diverso
patrimonio  natural,  es  una  expresión  absoluta  de  belleza,  algo  que  hace  genuina
nuestra provincia   y  no hay mejor  manera de preservarlo  que reforzando la  lucha
contra los incendios con más medios materiales y humanos y reforestando aquellas
zonas que hayan sufrido graves agresiones.

Otro de los mandatos que recibimos de nuestros vecinos cordobeses nos lleva
a proponer alianzas estratégicas entre nuestros pueblos frente a los retos comunes
planteando nuestra provincia como un intercambio político económico y cultural,  un
mayor conocimiento y una mayor cooperación entre el conjunto de nuestros pueblos y
en coordinación con la capital dará como resultado una provincia más competitiva al
servicio  de  los  intereses  generales  de  España.  Esta  cuestión  resulta  capital  para
combatir  la  cifra  de desempleo que  asolan el  panorama laboral  de  Córdoba  y  su
provincia, especialmente los más jóvenes que cada vez con mayor frecuencia toman la
valiente  decisión de desarrollar  su  vida  en  el  ámbito  rural  y  para  ello  tenemos la
obligación de contribuir a crear la mejor atmósfera social.

Ofrecemos  al  nuevo  Equipo  de  Gobierno  mucha  capacidad  de  trabajo  y
asumiremos la defensa ultranza de los intereses de los cordobeses por encima de
todo. Muchas gracias.”

Seguidamente interviene en representación de IU Con Andalucía Dª. Irene Ruiz
Membrilla, quien se expresa en el siguiente sentido:

“Buenos  días,  señores  diputados  y  señoras  diputadas,  personal  de  la
Diputación,  miembros  de  la  sociedad  civil,  de  las  organizaciones  sindicales,
empresariales, del tercer sector, a todos y todas, que hoy nos acompañáis en este
importante día. Dar las Gracias a los trabajadores y trabajadoras de esta Casa, gracias
a los cuales hoy es posible celebrar este acto y que todo esté en perfecto orden,
también,  como no,  a  los  medios   comunicación  por  ser  nuestro  altavoz  y  darnos
siempre voz, y por supuesto, gracias a la corporación saliente por acompañarnos y
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darnos el relevo en la tarea fundamental que empezamos a ejercer desde ya, una
tarea, que para nosotras, para la gente de IU,  es la misma tanto en el  Gobierno como
en la oposición, y que  no es otra que la de velar por el bienestar de la gente que vive
en  nuestra  provincia,  velar  por  el  bienestar  de  todos los  vecinos  y  vecinas  de  la
provincia de Córdoba, velar también por un desarrollo sostenible y justo, que proteja a
quien lo necesite y que mire hacia el futuro sin dejar a nadie en el camino, sin dejar a
nadie atrás.

Y esa máxima ha sido, precisamente, la que ha regido los últimos ocho años
de  Gobierno  Provinciale,  ocho  años  de  gobierno  en  la  que  Izquierda  Unida  ha
trabajado de manera incansable por dejar a la provincia de Córdoba mucho mejor de
lo que la encontró. Decir que el camino  para ello no ha sido nada fácil, la coyuntura
social, política, económica provocada entre otras causas, por la pandemia, el conflicto
en Ucrania o la preocupante situación de sequía, han marcado este último mandato en
el que todas las administraciones, de la primera a la última, se han visto forzadas a
reorientar constantemente sus planes y sus recursos. En el caso de la Diputación, el
Gobierno saliente puso todo su empeño en proteger a la población mças vulnerable en
contextos  muy difíciles.  Lo hizo  en plena pandemia,  cuando los  ayuntamientos  se
vieron abandonados a su suerte, asumiendo tareas más allá de sus competencias,
ante  un  Gobierno  andaluz  ausente  e  indolente;  lo  hizo  ante  las  consecuencias
socioeconómicas de la guerra, liberando fondos extraordinarios para paliar sus efectos
en nuestros pueblos;  y  arrimando el  hombro con otras administraciones cuando la
escasez de agua amenaza la salud de la gente y el desarrollo de una provincia, que
tiene  en  el  sector  agroganadero  uno  de  sus  grandes  motores  económicos  y  de
empleo. La diputación, en su papel de ayuntamiento de todos los ayuntamientos,  ha
estado al lado de los alcaldes y alcaldesas de cada uno de nuestros pueblos, dando
respuesta  a  las  necesidades  más imperantes  y  urgentes,  pero  sin  permitir  que lo
urgente aparcará lo importante. Porque al mismo tiempo que se ampliaba el escudo
social desplegado por el Gobierno central, la Diputación ha seguido apostando por una
provincia más justa, más sostenible, más feminista, con servicios públicos más fuertes;
una provincia mejor.

Por  ello,  es  de  justicia  agradecer  el  enorme  trabajo  que  ha  realizado  el
Gobierno saliente. Y en este Pleno de investidura, me van a permitir  una pequeña
licencia para detenerme a dedicar unas palabras a cada uno de mis compañeros y
compañeras de Izquierda Unida en reconocimiento del buen hacer y del buen gobierno
llevado a cabo.

La de Ramón Hernández en Cooperación, en un contexto que ha hecho aún
más patente que los problemas globales empiezan en lo local, y que la solidaridad es
la ternura y fraternidad de los pueblos. También al frente de la primera Delegación de
Memoria Democrática de la historia de esta Diputación Provincial, delegación que ha
permitido dar impulso a una labor que durante décadas había  única y exclusivamente
sobre los hombros de las familias de las víctimas del franquismo, de las asociaciones
memorialistas  y  de  personas  comprometidas  que,  a  título  individual,  ponían  su
conocimiento,  su  tiempo,  su  dinero  a  disposición de una causa tan justa  como la
consecución de los derechos de Verdad, Justicia y Reparación. Durante los últimos
años, estas personas, estas familias han encontrado en la Diputación un interlocutor al
que dirigirse para encauzar y financiar proyectos que han logrado, entre otras muchas
cosas,  abrir  fosas  para  que  la  tierra  hable,  pero  también  avanzar  en  algo  tan
imprescindible como es la perdurabilidad de la Memoria.

La  de  Alba  Doblas,  que  decir  de  esta  gran  mujer,  puntal  y  atalaya
imprescindible  en  el  feminismo  y  la  igualdad  y  en  la  lucha  por  los  derechos  del
colectivo  LGTBIQ+,  que  no  solo  ha  impulsado  desde  su  Delegación  políticas  de
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promoción  de  la  igualdad,  sino  que  además  ha  peleado  por  garantizar  la
transversalidad de género en todas las iniciativas que emanaran de esta Diputación. Y
lo ha hecho del  lado de los colectivos y   asociaciones de mujeres y  del  colectivo
LGTBI,  dando continuidad a las redes de colaboración,  compromiso y alianza que
empezaron a tejerse con su predecesora Ana Guijarro y que han permitido, entre otras
cosas, aprobar planes transversales contra la discriminación en esta administración
pública y hacerlos extensibles a cada uno de los ayuntamientos. 

La de Manuel Olmo, que asumió con toda la responsabilidad el reto de avanzar
en la vertebración de la provincia desde la Delegación de Infraestructuras Rurales,
algo tan básico pero tan importante como cuidar de los caminos que nos conectan y
comunican, que nos llevan a la escuela, al centro de trabajo o a las explotaciones
agrarias en las que trabajamos, los que disfrutamos en bici o a pie, que nos permiten
conocer mejor los rincones de nuestros pueblos. Una labor que requiere de mucha
mano izquierda, porque supone a veces poner de acuerdo a varias administraciones;
que no siempre obtiene el reconocimiento merecido, pero que es agradecida por la
gente que ha visto cómo algo tan aparentemente simple mejora su día a día y, en
definitiva, su calidad de vida. 

La de Miguel Ruz, que desde la Delegación de Empleo ha abierto caminos a
colectivos  especialmente  maltratados  por  el  paro  y  la  precariedad,  como  son  las
personas jóvenes o aquellas mayores que, pese a la experiencia atesorada, se veían
fuera de un circuito laboral que las menosprecia. Miguel ha sabido estar del lado de
quienes hacen provincia, de las cooperativas, de las pequeñas y medianas empresas,
de los ayuntamientos, todavía atenazados por las dificultades que se impusieron a la
contratación pública durante los duros años de Rajoy, con iniciativas generadoras de
empleo y experiencias formativas que suman para propiciar el cambio de modelo que
esta tierra necesita.

La de Francisco Ángel Sánchez, que hizo del Instituto Provincial de Bienestar
Social el espejo en el que todas las administraciones se miraban cuando la pandemia
puso en jaque la atención a las personas vulnerables. No hay ni un solo ayuntamiento
de esta provincia que no hable bien del IPBS, siempre con la mano tendida, también a
las personas mayores, a las familias, a los y las menores con situaciones difíciles, a
las asociaciones capaces de llegar allá donde no siempre llegan los poderes públicos.
Durante estos cuatro años se han reforzado y reformulado los programas y planes
sociales con una perspectiva que fuera más allá del asistencialismo, y con una clara
vocación  transformadora,  como también  lo  han  sido  las  políticas  emanadas  de  la
Delegación  de  Agricultura  y  el  Centro  Agropecuario,  focalizando  su  esfuerzo  en
atender a uno de los grandes retos de la provincia como es el relevo generacional en
el campo.

Y también un reconomciento a todo el equipo humano que ha estado junto a
ellos y ellas haciendo posible desde las bambalinas que toda esta acción de gobierno
llegará hasta el último rincón de la provincia, a ellos y ellas que son invisibles pero
igualmente imprescindibles, gracias, porque además dejáis entre todas el listón muy
alto, tanto al gobierno entrante, como a vuestras compañeras hoy en la oposición. 

Pero el papel de Izquierda Unida en el Gobierno Provincial ha ido más allá del
trabajo desempeñado en las distintas áreas que han liderado. La organización de la
que formo parte ha aportado al cogobierno con el Partido Socialista los valores que
lleva en su ADN: el municipalismo, el feminismo, el ecologismo, la conciencia plena de
saber de qué lado está, la conciencia de buscar siempre la mejora de las condiciones
de vida de la gente, de la clase trabajadora.
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 En Córdoba, Izquierda Unida tiene claro de que lado está, y es del lado de las
pequeñas explotaciones  ganaderas,  de  los  agricultores  y  agricultoras  que  trabajan
nuestra  tierra,  de  las  mujeres  que  levantan  día  a  día  la  provincia  con  un  trabajo
invisible y no siempre reconocido y ni siquiera renumerado; de quienes no desean
abandonar  sus  pueblos  pero  no  tienen  más  remedio  que  hacerlo  porque  no
encuentran una oportunidad para desarrollar un proyecto de vida en su tierra; y de los
que, pese a la dificultad, deciden quedarse, del lado de las que que tienen dificultades
para  acceder a una vivienda o mantener la que tienen, del lado de las que se ven con
el agua al cuello a fin de mes mientras las grandes empresas inflan precios y dan la
espalda a la gente.

Ahora, iniciamos una nueva etapa, en el lugar en el que nos han situado las
urnas, que es en la oposición , y asumimos este papel con esos mismos valores de los
que he hablado antes, haremos una oposición propositiva y constructiva, sin tampoco
perder  de  vista  nuestra  función  fiscalizadora  de  la  acción  del  gobierno.  Y en  ese
sentido,  decirle  al  nuevo Gobierno que tendrá siempre nuestra mano tendida para
desarrollar políticas que sigan ampliando derechos, que sigan mejorando la vida de las
personas,  que sigan avanzando y construyendo en la  mejora de nuestros pueblos
desde la sostenibilidad, pero, también decirle, que igualmente   encontrará en nosotras
contundencia, firmeza y resistencia ante cualquier intento de retroceso, ante cualquier
acción de gobierno que nos lleve a pérdida de derechos en cualquier ámbito, y es que
estamos viendo lo  que sucede en otras provincias,  en otras comunidades,  con un
Partido Popular que no tiene reparos en dejarse caer en brazos de  quienes amenazan
los  derechos de las  mujeres  o  del  colectivo  LGTBI,  de quienes niegan  el  cambio
climático, de  quienes han convertido las instituciones en un altavoz para discursos
reaccionarios y peligrosos y que ahora, gracias a ellos, van a poder pasar del discurso
a los hechos con responsabilidades de gobierno.

 Desde  IU  tenemos  muy  claro  que  no  vamos  a  consentir  que  eso  también
suceda aquí en nuestra Córdoba, ahí estaremos de frente para defender los derechos
de todos y todas.

Van a gobernar ustedes una Diputación que es un ejemplo de lucha por la
igualdad. Les pedimos que no la dejen caer: nos va la vida en ello. Tienen, por cierto,
una subvención de un millón de euros del Plan Corresponsables para iniciativas de
conciliación y promoción de la  igualdad.  Estamos seguras y Confiamos en que no
habrá que devolverla.

Gobernarán  también  una  estructura  de  empresas  públicas  que  son
fundamentales  para  garantizar  servicios  hasta en el  más pequeño de los  pueblos.
Porfavor, Sigan fortaleciéndola, porque si algo nos recordó la pandemia es que solo lo
público está ahí cuando vienen los problemas y las dificultades.

Van a gobernar una Diputación que debe estar al servicio de los 77 municipios
que forman parte de nuestra provincia y que necesitan el apoyo de la institución. Ahora
tienen  la  oportunidad  de  ser  dieferentes,  de  diferenciarse  de  su  líder  andaluz,
prestándoles la atención que merecen.

Izquierda  Unida  es  una  organización  responsable  y  coherente,  dispuesta  a
construir  desde todos los espacios,  demostradamente capaz de tejer  alianzas para
alcanzar un único objetivo: mejorar las vidas de la gente. Por eso, y siempre que el
camino  que  hoy  emprenden  nos  conduzca  hasta  ahí,  encontrarán  nuestra  mano
tendida  y  toda  nuestra  capacidad  al  servicio  de  lo  que  es  justo.  Y  por  contra,
estaremos  de frente en políticas privatizadoras, negacionistas e insensibles con la
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realidad de quienes más sufren; en definitiva, en todo lo que suponga enterrar avances
o anteponer intereses particulares al bien común.

Sin más,  desde nuestro grupo les  deseamos suerte y  aciertos,  porque sus
aciertos serán los de todos, todas y todes.

Muchas gracias.”

En  representación  de  los/as  Sres/as  Diputados/as  del  Partido  Socialista,
interviene D.  José A. Romero Pérez quien manifiesta lo siguiente:

“Alcaldesas, alcaldes de la provincia de Córdoba, presidente del Parlamento
andaluz, alcalde de Córdoba, consejeros, querida amiga diputada Rafi Crespín,  M.ª
Ángeles  senadora  del  Gobierno  de  España,  autoridades  civiles,  eclesiásticas  y
militares, rector magnifico, parlamentarios andaluces, especialmente mi querida amiga
Isabel  Ambrosio,  gracias  por  tu  confianza  siempre.  Compañeras  y  compañeros
diputados,  familias y  amigos,  diputadas y diputados salientes, presidente Antonio
Ruiz,   gracias  por  tu  gestión  estos  8  años  de  gobierno,  gracias  por  el  magnífico
trabajo,  tuyo  y  de  tú  equipo,  magnifico  equipo  el  del  Psoe,  estoy  seguro  que  la
provincia de Córdoba te reconoce tú trabajo y el de tú equipo, muchas gracias, buenas
tardes a todas y  a todos.

Con  esta  sesión  arrancamos  cuatro  años  de  trabajo  en  los  que  los  11
diputados, compañeros y compañeras del grupo socialista solo tenemos un empeño:
que los ciudadanos de los 77 municipios y 4 ELAs de nuestra provincia tengan en esta
institución un referente para mejorar su calidad de vida y los servicios públicos que
tenemos que garantizarles.

Es su derecho y es nuestra obligación. 

Córdoba es diversa y plural. Aglutinamos en una misma provincia una de las
capitales  más  pobladas  del  país,  ciudades  medias,  pueblos  medianos  y  algunos
especialmente pequeños.

Tenemos vecinos que viven a la orilla del Guadalquivir y de su Vega, otros en la
dehesa más extensa de Europa y otros  en mitad de Sierra Morena.  Hay quienes
conviven en las inmediaciones de un parque natural y otros muchos desarrollan su
proyecto de vida en un mar de olivos o de viñas.

La diversidad de nuestra tierra es un valor que hay que garantizar,  cuidar y
proteger  con  una  premisa  básica:  todos  los  cordobeses  y  todas  las  cordobesas
merecen lo  mismo, una respuesta que se ajuste a sus necesidades que son bien
diferentes.

Merecen oportunidades para su desarrollo.

La capital late con un corazón propio y tiene sus retos y desafíos, que conozco
bien por mi labor durante estos últimos cuatro años en el Ayuntamiento de Córdoba.
Pero también se enfrenta con emoción a las nuevas oportunidades,  como la base
logística  del  Ejército  de Tierra,  un proyecto del  Gobierno de España,  del  gobierno
socialista que cuenta con el apoyo de todas las instituciones y que tiene que irradiar
desarrollo mucho más allá de los terrenos del polígono de la Rinconada.

La Diputación tomó parte sin fisuras de este proyecto que tiene que conseguir
que de una vez por todas Córdoba capital deje de vivir de espaldas a su provincia.
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En esta sede tenemos que sentar las bases para que otros municipios de la
provincia puedan acoger empresas y las industrias auxiliares necesarias para este
proyecto, creando empleo de calidad, afianzando la población a sus pueblos.

Les decía que Córdoba se impulsa con sus retos y  desafíos,  pero en esta
institución  tenemos  que  atender  el  latido  propio  del  resto  de  los  municipios,
especialmente de los más pequeños.

Son estos pueblos quienes ven más cerca el fantasma de la despoblación que
carcome muchas otras provincias y que en Córdoba no nos podemos permitir.

Tenemos  que  mantener  un  mundo  rural  vivo  y  activo,  con  servicios  y
oportunidades para todos los cordobeses y, lo que es fundamental,  para todas las
cordobesas. Parece obvio, pero hoy  más que nunca hay que repetir que cuando las
mujeres  se  quedan  sin  opciones  en  sus  pueblos,  estos  están  condenados  a
languidecer.

Y en Córdoba necesitamos un mundo rural que siga acompañando a uno de
nuestros principales motores económicos, la agroindustria, un sector del que somos
referentes y del que podemos sentirnos especialmente orgullosos.

Necesitamos un mundo rural activo para mantener y proteger nuestra riqueza
natural.

Para eso hacen falta servicios y servicios de calidad. Por supuesto, educación
y sanidad. Los básicos, competencia de otras instituciones.

Pero aquí tenemos muchas otras responsabilidades. Depende de nosotros y de
nosotras que cuenten con un suministro de agua de calidad, de recogida de basura,
conexiones de transporte,  oferta cultural  y  deportiva,  apoyo a sus empresas o  las
conexiones básicas en un mundo digitalizado e hiperconectado.

La Diputación provincial ha sido durante los últimos años un garante de la lucha
por la vertebración territorial y los servicios públicos de calidad en los rincones más
recónditos de nuestra geografía, sin importar su número de vecinos ni las siglas que
sustentaban cada ayuntamiento.

Así lo han hecho mis compañeros a pesar de las dificultades extraordinarias e
inéditas que hemos vivido en el pasado más reciente, desde una pandemia al efecto
cada vez más evidente del cambio climático en nuestra tierras que se ha traducido, por
ejemplo, en la atroz sequía que padecemos.

Les decía que esta institución se ha caracterizado en estos años por cuidar en
especial a los más vulnerables y este va a ser mi objetivo y el de mi grupo durante
este mandato. Esto tiene que seguir así.

Señor Fuentes, señor presidente, nos toca remar juntos si ese es su objetivo. 

Bien sabe que el grupo socialista hará una oposición útil y de mano tendida
cuando se trate de pensar a lo grande,  sin dejar  a nadie atrás y especialmente a
quienes más necesitan de las administraciones y los servicios públicos. Yo mismo se
lo he demostrado en multitud de ocasiones.
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Lo hemos demostrado en el Ayuntamiento de Córdoba y pienso mantener la
búsqueda de consenso y el  acuerdo como nuestra forma de actuar.  Tampoco nos
encontrará aquí en el no por el no, en la confrontación estéril.

Ahora  bien,  sí  nos  tendrá  en  frente  ante  cualquier  mínimo  paso  atrás  en
derechos, oportunidades y servicios. 

Nos tendrá en frente ante la  más mínima actuación partidista e injusta que
detectemos

y POR SUPUESTO Nos tendrá en frente si desperdicia un solo euro en algo
que no sea igualar  las  oportunidades de nuestros vecinos y,  en especial,  los  que
habitan en los pueblos con más dificultades.

En este objetivo, no estamos solos.

Esto  no  es  una  isla  y  el  Palacio  de  la  Merced  debe  seguir  abierto  a  la
cooperación  y  colaboración  con  el  resto  de  instituciones  que,  como  decía  en  el
arranque con el proyecto del base logística, es fundamental para cosechar éxitos.

Y le propongo una primera actuación que es la convocatoria de la Mesa del
agua, donde participen todas las administraciones responsables para solucionar, de
una vez por todas,  el grave problema del agua que sufren los vecinos y vecinas de la
comarca de los Pedroches y del Valle del Guadiato, donde por cierto, se encuentra mi
pueblo, Posadilla, donde he pasado y sigo pasando momentos muy felices.

Y quiero referirme especialmente,  en esa colaboración,  en esa cooperación
institucional a los alcaldes y alcaldesas, hombres y mujeres que conocen con detalle
las necesidades de sus pueblos y de sus vecinos y vecinas a los que llaman por sus
nombres y apellidos  e,  incluso,  por  sus apodos.  Insisto,  sean del  color  que sean,
tienen que sentir a esta institución como el principal apoyo para reforzar sus servicios,
su bienestar y, en definitiva su calidad de vida.

Espero que sigan encontrando la atención que merecen y teniendo voz para
diseñar las políticas que llegan a sus pueblos.

Ahí fuera nos miran con lupa.

Ahí fuera hay 772.739 hombres y mujeres que esperan mucho de nosotros y de
nosotras  porque  en  esta  institución  tenemos  mucho  que  decir  en  el  futuro  y  el
desarrollo de sus pueblos y de su tierra.

Como portavoz del Grupo Socialista les aseguro que vamos a trabajar para que
estos cuatro años sean de avance, prosperidad y oportunidad para cada uno de los 77
municipios y 4 ELAs.

Les aseguro que pondremos toda nuestra dedicación y experiencia en llevar a
la práctica la justicia social y la igualdad de oportunidades - que son las señas de
identidad  de  nuestra  organización  política-  en  la  vida  de  todos  los  cordobeses  y
cordobesas.

Para  finalizar  me van a  permitir  que  recuerde a  dos  personas que  hoy se
sentirían muy orgullosas de verme aquí, mi padre y, sobre todo, mi hermano pequeño,
a los que recuerdo en cada momento de mi vida.  MUCHAS GRACIAS.”
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En último término hace uso de la palabra el Ilmo. Sr. Presidente D. Salvador
Fuentes Lopera, expresándose en los siguientes términos:

“Presidente del Parlamento de Andalucía,  Alcalde de la  ciudad de Córdoba,
Consejero  de  Universidad,  Investigación  e  Innovación,  Consejero  de  Justicia,
Administración  Local  y  Función  Pública,  Diputados  y  senadores  de  las  Cortes
Generales, Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Córdoba, Rector de la
Universidad de Córdoba, Fiscal Jefe de Córdoba, Magistrado Juez Decano, Secretario
general  del  Partido  Popular  de  Andalucía,  Parlamentarios  andaluces,  Obispo  de
Córdoba, Presidente de la Diputación de Almería, Ex Presidentes de la Diputación de
Córdoba, Alcaldes y Alcaldesas, demás autoridades, Señoras y Señores.

Buenas tardes y bienvenidos al Palacio de la Merced, edificio que desde 1968
es la sede de la Diputación Provincial de Córdoba, un histórico conjunto renacido entre
los centenarios muros del antiguo convento de la Merced, joya del barroco cordobés y
testigo mudo de multitud de momentos de la historia de nuestra Córdoba.

Estas paredes, que hoy acogen este acto solemne de constitución de la nueva
Corporación Provincial,  se alzan como el armazón de una institución que abre sus
puertas cada día para servir a los cordobeses de los 77 municipios de la provincia.

A todos los que nos acompañáis en este acto, y a aquellos que nos siguen a
través de los medios de comunicación y de las redes propias de esta institución, mi
agradecimiento profundo y sincero.

Hoy comienza su andadura esta nueva Corporación Provincial, que nace de la
voluntad de los cordobeses en las urnas. Mi agradecimiento a todas las mujeres y
hombres que han hecho posible con su voto el noble ejercicio de la DEMOCRACIA.
Gracias a los miles de cordobeses que nos han prestado su apoyo para abrir  una
nueva etapa en esta Diputación provincial.

Gracias  por  esta  confianza  y  por  una  oportunidad  que  no  vamos  a
desaprovechar.

Gracias a todos mis compañeros de partido y a mi familia.

Gracias, de corazón.

Asumo este cargo en nombre de todos los cordobeses con humildad y una
enorme responsabilidad. Es un honor ser el presidente de esta institución y a todos
quiero representar desde la honestidad, el diálogo y el sentido común.

Permítanme unas palabras de recuerdo y reconocimiento a los que nos han
precedido en esta responsabilidad. Presidentes, Presidenta María Luisa Caballos y a
todos los Diputados y Diputadas sin excepción.

Los cordobeses nos han otorgado la responsabilidad de gobernar con todos y
para todos, y eso lo vamos a hacer con el único objetivo de mejorar la calidad de vida
de  nuestros  vecinos  en  cada  uno  de  los  municipios  de  Córdoba.  El  reto  más
importante al que nos enfrentamos será gestionar los recursos públicos de manera
eficaz y eficiente, atendiendo al bien común de toda la sociedad y sin dejar que nadie
se quede atrás
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Gobernaremos con la  mano tendida a todos,  a las demás administraciones
públicas en estos momentos tan complejos, para resolver juntos problemas comunes.
Buscaremos  acuerdos  con  el  resto  de  formaciones  políticas,  con  los  agentes
económicos  y  sociales  (CECO,  UGT  y  CCOO),  con  entidades  y  colectivos.  En
definitiva, gobernar con la sociedad.

El presente y el futuro de la provincia de Córdoba es cosa de todos y entre
todos  debemos  afrontar  los  retos  que  tenemos  por  delante,  buscando  soluciones
urgentes a problemas inaplazables y sentando las bases para cumplir con los objetivos
del mañana.

Gestionar la Diputación provincial de Córdoba requiere de la dedicación y el
acierto de todos los que hoy nos sentamos en este Pleno. Pero ello no sería posible
sin la labor de los funcionarios y trabajadores de esta Casa, que cada día dan lo mejor
de sí mismos para mantener en funcionamiento esta maquinaria extraordinaria.

A todos ellos quiero reconocer su esfuerzo y dedicación, y a todos ellos quiero
pedirles que sigan arrimando el hombro para sacar adelante esta tarea de mejorar la
vida de los cordobeses.

En este camino contaremos con la ayuda inestimable del presidente de la Junta
de Andalucía que desde el primer momento ha mostrado su compromiso con Córdoba.
Son  muchas  las  cosas  que  hay  que  hacer  y  problemas  que  resolver  de  manera
conjunta.

Y del mismo modo vamos a trabajar con el Gobierno de España y con todos los
Ayuntamientos de la provincia sin distinción alguna.  Lo verdaderamente importante
son  las  personas  y  estamos  aquí  para  mejorar  su  calidad  de  vida,  ofrecerles
oportunidades y conseguir entre todos que esta provincia sea un referente de progreso
y empleo.

Los Ayuntamientos conocen de primera mano la realidad de sus vecinos, sus
necesidades  y  las  mejores  recetas  para  lograr  sus  objetivos.  Debemos establecer
sinergias con todos ellos y también con el Ayuntamiento de la capital para convertirnos
en una provincia  competitiva  y  abierta al  mundo,  lo  suficientemente atractiva  para
atraer grandes proyectos e inversiones.

El  ejemplo  de  unidad  en  torno  a  la  Base  Logística  del  Ejército  de  Tierra,
impulsado desde el Ayuntamiento de Córdoba por D. José Mª Bellido, es una muestra
de lo que podemos y somos capaces de hacer los cordobeses después de muchos
años de maquetas y desencantos que dieron al traste con muchas expectativas.

Córdoba es  una tierra capaz de todo.  Nuestros empresarios,  profesionales,
trabajadores, agricultores y ganaderos no tienen que envidiar a nadie, solo necesitan
las  herramientas  y  el  entorno  necesario  para  hacer  lo  mejor  que  saben  hacer  y
competir  en el  mundo en igualdad de condiciones.  Para ello  necesitan de nuestro
respaldo y unas administraciones más ágiles.

Colaboraremos con nuestras universidades (UCO y LOYOLA) para impulsar la
formación y adaptación al tejido productivo cordobés, transferir la innovación y reforzar
sus potencialidades en investigación.

La  Diputación  debe  ser  una  palanca  de  transformación,  modernización  y
desarrollo de oportunidades para todos los cordobeses. Somos una provincia con 77
municipios, y a todos ellos quiero visitar antes de que finalice el año para compartir sus
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inquietudes, problemas y estrategias de futuro. Somos un mosaico de comarcas con
unas  potencialidades  que  debemos  aprovechar,  impulsar  y  desarrollar
inteligentemente, cultivando lo que nos une y sabiendo trabajar en equipo.

En este proyecto no sobra nadie, aquí cabemos todos, desde el  respeto, el
diálogo  y  mucho  sentido  común  lograremos  alcanzar  los  objetivos  locales  y
provinciales  que  nos  hemos  propuestos.  Córdoba  será  todo  lo  que  quiera  ser,
dependerá de las ganas y el empeño que pongamos en construir un futuro con altura
de miras, solo necesitamos confiar en nosotros mismos.

Pero hoy,  el  desafío  más importante  que tenemos,  es  el  agua,  un bien de
primera  necesidad  del  que  carecen  80.000  vecinos  de  la  zona  norte  a  los  que
mandamos un mensaje de solidaridad y apoyo porque necesitan más que nunca de
nuestro buen hacer y compromiso ante la difícil situación que están atravesando.

Nuestra tierra sufre un escenario de déficit hídrico estructural, agravado por las
condiciones  medioambientales  propias  del  territorio  y  la  severa  sequía.  Hoy  los
problemas más acuciantes se localizan en el norte, pero nadie es ajeno a padecer esta
situación si no ponemos remedio entre todos.

Ante las necesidades de los pueblos, las demandas de los diversos sectores
productivos y ambientales, las sequías cíclicas y los efectos del cambio climático, se
impone con urgencia un PACTO POR EL AGUA donde todas las administraciones nos
impliquemos en buscar soluciones estructurales a un problema grave que hoy roba la
vida a miles de cordobeses.

Es vital garantizar una gestión eficiente del ciclo integral del agua, la conexión
con las cuencas del Guadalquivir  y del Guadiana,  y los saneamientos,  además de
contar con una red de distribución sin fugas y modernizada.

En este asunto, como en tantos otros, no hay varitas mágicas, pero os aseguro
que  pondremos  mucho  sentido  común,  coherencia  y  celeridad  en  la  toma  de
decisiones, siempre contando con el criterio contrastado de los expertos para sacar
adelante todo plan o proyecto que se precie.

De  igual  modo  atenderemos  a  la  imperante  necesidad  de  contar  con  la
suficiente capacidad eléctrica que permita el desarrollo de nuestras empresas en todo
el territorio de la provincia, así como abrir la puerta a la llegada de nuevos proyectos
empresariales, nuevos inversores y más oportunidades de futuro.

La electrificación de la provincia de Córdoba se marca como un eje estratégico
del  gobierno,  en  zonas  que  sufren  un  déficit  importantísimo  de  infraestructuras
eléctricas y que afectan a dos comarcas muy necesitadas de estímulo como son el
valle del Guadiato y el valle de los Pedroches.

Esta provincia, teniendo ingentes recursos de energías renovables durante la
mayor parte del año, no puede seguir siendo la asignatura pendiente en materia de
capacidad eléctrica.

Vamos a trabajar con otras administraciones para alcanzar un PACTO POR LA
ENERGIA que aporte soluciones reales a estas necesidades, impulsando la creación
de un nuevo eje estructural (en 400 kilovoltios) que de servicio al norte de la provincia
de Córdoba, reforzando la interconexión con Castilla La Mancha y con Extremadura
que permita aflorar nueva capacidad de evacuación renovable.
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Otro de los grandes retos que mantiene la provincia es el empleo estable y de
calidad.  Según la Encuesta de Población Activa del primer trimestre del año 2023,
existen 64.000 cordobeses sin empleo, lo que supone una tasa de paro del 17´8%.

A pesar  de  no  contar  con  competencias  en  materia  de  empleo,  debemos
dedicar  todos  los  esfuerzos  necesarios  para  impulsar  políticas  transversales
destinadas a buscar la empleabilidad en todas y cada una de las acciones que se
lleven a cabo desde esta institución.

Es fundamental contar con los sectores productivos para potenciar la formación
como  herramienta  del  personal  técnico,  tan  necesario  para  las  empresas,  y  en
concreto para el  sector  industrial  y comercial,  cuyo impacto en el  tejido productivo
cordobés se va a incrementar notablemente con el desarrollo de la Base Logística del
Ejército de Tierra, los proyectos de la industria auxiliar, así como la apuesta por una
Córdoba como nodo logístico.

Para  ello  planteamos  un  PACTO  POR  LA  FORMACIÓN  Y  EL
EMPRENDIMIENTO.

Hoy  somos  conscientes  del  problema  de  la  despoblación  en  determinadas
zonas de la provincia, así como el reto demográfico existente. El Informe FUNCAS de
despoblación en el interior del territorio español incide en 23 provincias e incluye a dos
andaluzas, Jaén y Córdoba.

37 municipios han perdido habitantes en la provincia de Córdoba en los últimos
20 años. Es necesario además tener en cuenta el dato de la dispersión de población,
aldeas que pierden vecinos.

La provincia de Córdoba tiene una importante red de ciudades medias que son
núcleos importantes de servicios  que ayudan a fijar  la  población en los pequeños
núcleos,  en  los  que  se  puede  vivir  con  una  elevada  calidad  de  vida  si  estamos
conectados con el mundo.

La despoblación y el reto demográfico no pueden ser ajenos a las políticas de
la Diputación. Las estrategias en esta materia se deben realizar de forma coordinada
con los ámbitos autonómico, nacional y europeo.

Resulta  fundamental  participar  de  manera  activa  en  el  trabajo  que  está
realizando la Junta de Andalucía. Y ya anuncio que acogeremos una de las Jornadas
del Comité de Expertos encargado de elaborar la Estrategia del Reto Demográfico de
Andalucía.

Es necesario hacer frente a este desafío con acciones concretas y efectivas, y
alejarnos de la tentación de usar este tema como una mera etiqueta a incluir en todos
los planes y programas para luego no resolver nada. En este sentido, plantearemos un
PACTO POR EL RETO DEMOGRÁFICO.

Cada vez más territorios de Córdoba están sufriendo la supresión de servicios
de  entidades  financieras,  de  mensajería  o  de  correos.  A  esto  se  añaden  las
limitaciones en el acceso a internet y la brecha digital que sufre parte de la población,
el  estado  de  conservación  de  vías  de  comunicación  terrestre  y  los  problemas  de
movilidad de muchos vecinos. Un escenario perfecto que deja aislados a municipios,
aldeas y pedanías.
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Impulsaremos medidas concretas para incentivar la natalidad en los pueblos de
menos de 5.000 habitantes, para facilitar la conciliación de la vida familiar y laboral.
Promoviendo  el  uso  de  las  telecomunicaciones  desde  cualquier  rincón  de  nuestra
provincia, maximizando la conexión a la alta velocidad de internet, y trabajando para
reducir la brecha digital. Un pueblo sin cobertura, un pueblo sin conexión a internet, es
un pueblo aislado con limitadas oportunidades para sus vecinos.

La  modernización  de  los  servicios  públicos  tiene  mucho  que  ver  con  la
transformación digital. No es una opción, sino una exigencia que debemos afrontar sin
demora. La transformación digital es imparable y debe ser compatible con la calidad
de vida de nuestros pueblos.

Este reto hay que afrontarlo desde la coordinación y la experiencia de otras
administraciones con un PACTO POR LA TRANSFORMACIÓN DIGITAL.

Un eje de actuación troncal será impulsar la conectividad interior y exterior de
la  provincia,  reforzando  la  red  de  infraestructuras  de  comunicación  terrestre  para
vertebrar  el  territorio,  garantizar  el  transporte  y  la  movilidad  de  nuestros  vecinos,
mejorar la seguridad vial  y fomentar el  desarrollo económico. Contamos con 2.000
kilómetros  de  red  viaria  que  necesita  conservación,  mantenimiento  y  nuevas
actuaciones.

Necesitamos cuidar  al  campo,  la  ganadería  y  a  la  industria  que  exporta  al
mundo entero abriendo fronteras y ampliando horizontes. Preservemos nuestro medio
rural con políticas medioambientales que garanticen el desarrollo sostenible, reduzcan
las emisiones de CO2 a la atmósfera y controlen la huella de carbono.

Hay que procurar una gestión eficaz de los residuos desde los tres principios
que marcan las directrices europeas: Reducir, Reutilizar y Reciclar.

Y no debemos pasar por alto el enorme potencial turístico de la provincia que,
desde la singularidad de cada comarca, nos ofrece el reto de promocionar e impulsar
las visitas a todos los municipios. La provincia debe convertirse en una plataforma
turística  atractiva  para  el  mundo  entero,  para  ello  es  fundamental  buscar  la
colaboración  y  sinergias  con  la  capital,  aprovechando  la  enorme  capacidad  de
atracción de sus cuatro Declaraciones de Patrimonio de la Humanidad, con el abanico
de posibilidades turísticas que cuenta esta provincia.

Poseemos entornos naturales únicos y una gastronomía que nace de la calidad
de nuestros productos y del talento que hay detrás de los fogones. Y sobre todo, existe
una gente maravillosa, hospitalaria, que siente pasión por la tierra donde vive.

Córdoba  tiene  una  personalidad  forjada  por  tres  culturas.  Conservamos
historia, patrimonio y tradición. Un potencial que vamos a preservar y difundir con la
certeza de que ninguna sociedad puede existir sin cultura, ya que ella es la que nos
une como personas.

La cultura debe ser un motor de desarrollo y un elemento valioso por sí mismo,
esencial en el crecimiento del individuo y de una sociedad dinámica. Los programas
culturales deben llegar a todos los municipios y pedanías, con el fin de que crezcamos
como una sociedad cohesionada que apuesta por el talento de sus creadores y por su
capacidad de innovación.

Nuestra prioridad son las personas.  La Diputación de Córdoba debe ser un
referente en políticas sociales, y para ello vamos a trabajar  para las familias, para
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garantizar mayor calidad de vida a nuestros mayores y dependientes, pensando en el
presente  y  en el  futuro de los  jóvenes,  impulsando la  igualdad real  entre  todos y
luchando contra la violencia de género.

Es fundamental marcar una impronta social a todas las políticas que se lleven a
cabo  desde  esta  institución  para  que  redunden  siempre  en  el  bienestar  de  los
cordobeses, sobre todo de los que más lo necesitan.

La Diputación es la administración más cercana a los ayuntamientos, tiene que
ser la más ágil y la primera en responder ante la llamada de los municipios.

Sabedores  del  papel  fundamental  de  esta  institución  para  su  gestión,
plantearemos  un  importante  impulso  inversor  y  una  gestión  más  eficiente  de  los
servicios, planes y programas.

Es  fundamental  contar  con  unas  empresas  públicas  competitivas,  bien
gestionadas  y  equilibradas  presupuestariamente,  para  que  puedan  prestar  los
servicios con garantías y programar sus planes de inversión sin sobresaltos

Tenemos  que  ser  más  eficaces  y  resolutivos  en  las  relaciones  con  los
ayuntamientos, sobre todo con los más pequeños que ven limitada su capacidad para
hacer  frente  al  día  a  día.  Reforzaremos  la  asistencia  técnica  para  que  puedan
funcionar, prestar servicios de calidad y sacar adelante sus proyectos.

Del  mismo modo  es  importante  apuntalar  la  financiación  de  los  municipios
desde  el  principio  de  proporcionalidad  e  igualdad  de  todos  los  vecinos  ante  la
administración, vivan donde vivan.

Es un privilegio y un honor representar a esta provincia, y desde hoy debemos
hacerlo con el máximo compromiso, con humildad y esperanza.

Espero  que  la  ilusión  de  este  momento  en  el  que  recibimos  la  medalla
permanezca intacta durante los cuatro años que dura este mandato.

Os animo a  trabajar  de  forma intensa  y  constructiva  por  el  desarrollo  y  el
bienestar de los 77 municipios de Córdoba, para que entre todos busquemos la verdad
desde la verdad de cada uno.

Hace ocho años nos fuimos de aquí  con un sueño cumplido:  devolver  a la
ciudad la barroca iglesia de la Merced tras cuarenta años de restauración. En aquel
momento la centenaria Virgen de la Merced volvía a ocupar su lugar en el  retablo
recién restaurado.

Sea Ella la que hoy nos ilumine en esta nueva andadura, en este nuevo camino
que  hoy  comienza,  un  camino  que  pone  continuidad  a  aquel  diciembre  de  2014,
cuando de nuevo se abrieron las puertas de la  iglesia de la  Merced para que los
cordobeses pudieran volver a contemplar el templo en todo su esplendor, poniendo en
práctica las palabras de nuestro querido Antonio Gala:

“…Vivamos una hora de esperanza y recuperación, no de iras y de pérdidas,
porque quienes quieren lo mejor para su patria tienen primero que querer a esa patria.
Una patria como es, como será, como ha sido: como la recibieron de sus antepasados
que -por quererla bien- se la legaron brillante y adornada”.

Muchas gracias.
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Tras  escucharse  los  himnos  de  Andalucía  y  Nacional,  finaliza  esta  sesión
constitutiva, siendo las trece horas y cuarenta y séis minutos del día de su comienzo,
de la que se extiende la presente acta de que yo, el Secretario, certifico.


